## **Général de corps d'armée Gérard LECOINTE**

Né le 7 juillet 1912 à Poitiers et fils d'Officier. Décédé à La Baule le 30 janvier 2009.

Il fait ses études au Lycée de Douai où il obtient 11 prix d'excellence.

Il se destine à l'Ecole Polytechnique et décide finalement en classe de

mathématiques élémentaires de rentrer à Saint-Cyr en 1930 où il est reçu à 18 ans.



A sa sortie de Saint-Cyr en 1932 il choisit de servir au MAROC. Sous-lieutenant du 1er Régiment de Tirailleurs Marocains à 20 ans, il participe aux dernières opérations du GRAND ATLAS en 1933 et du SUD MAROCAIN en 1934. Il reçoit le baptême du feu à ISKERIOUL le 3 septembre 1933.

En octobre 1939 il rejoint la FRANCE avec la 1ère Division Marocaine où il commande la deuxième compagnie du 1er Régiment de Tirailleurs Marocains. Il participe aux combats d'avant-postes de décembre 1939 et s'illustre pendant la campagne de mai 1940 en BELGIQUE à la bataille de GEMBLOUX. Dernier Officier et français à quitter le sol de la localité lors de la retraite ordonnée par le haut commandement, il sera fait citoyen d'honneur quelques années plus tard en 1954.

Il est grièvement blessé près de LILLE le 24

mai 1940 et est fait Chevalier de la Légion d'Honneur.

Il reprend le combat en 1942 en TUNISIE dans les rangs du 7ème Régiment de Tirailleurs Marocains contre les forces germano-italiennes où il s'illustre à la tête de sa compagnie en décembre 1942 et en avril 1943 lors de violents assauts contre les positions ennemies.

Il participe enfin aux combats de la campagne d'ITALIE en 1944 et la campagne de la Libération jusqu'au Rhin au sein du 1er Régiment de Tirailleurs Marocains. Après la guerre, il rejoint le Maroc.

Il est fait Officier de la Légion d'honneur à titre exceptionnel en 1948 et entre en 1949 à l'école supérieure de Guerre. Il en sort en 1951 et est affecté à l'Etat-Major des Forces Françaises en Allemagne où il exerce jusqu'en 1954 les fonctions de chef du bureau opérations.

Il prend ensuite le commandement du 24eme Bataillon de Chasseurs de la Garde à BERGZABERN au sein de la 5eme Division Blindée.

En 1956, il quitte l'Allemagne pour L'ALGERIE où il exerce successivement les

fonctions de Chef d'Etat-Major du Corps d'Armée d'ALGER, et durant trente mois, de commandant du secteur de CHERCHELL. Commandeur de la Légion d'Honneur à titre exceptionnel en 1958, il quitte L'ALGERIE en 1959 pour FRIBOURG en ALLEMAGNE, où il exerce les fonctions d'Adjoint au Général commandant la 3ème Division.

En 1960, il est auditeur du Centre des Hautes Etudes Militaires (CHEM) et à l'Institut des Hautes Etudes de Défense Nationale (IHEDN).

En 1961, il prend le commandement de la 11ème Brigade Mécanisée à LANDAU et des Forces Françaises du Palatinat.

De 1963 à 1964, il retourne en ALGERIE où il commande la 4ème Division et les Forces Françaises d'ORANTE et du SAHARA. Il est le dernier commandant des forces Françaises en Algérie, (40000 hommes).

En 1966 il prend le commandement de la 8ème Division à COMPIEGNE et revient à Paris comme premier Adjoint du Général d'Armée, gouverneur militaire de Paris.

Enfin de 1970 à 1972 il est commandant en Chef des Forces Françaises en Allemagne. (110000 personnels français dont 73000 militaires et 38000 civils).

Voici pour décrire la personnalité et son style de commandement, un extrait de l'allocution prononcée à l'issue de la prise d'Armes d'adieux du Général Lecointe le 5 juillet 1972.

- « Droit dedans et sans mollesse » : cette devise vigoureuse aura marqué de manière si évidente les 42 années passées au service de l'Armée et de la France du Général LECOINTE. Vous avez tout commandé, en tant de paix comme au combat avec, témérité et mépris du danger pour vous, galvanisant les énergies suscitant l'élan, l'enthousiasme. Econome de vos troupes, de leur vie, soucieux de leur moral, de leurs pertes, de leurs fatigues et de leur peine.
- « Droit dedans et sans mollesse » c'est le refus de toute compromission et la manière de dire sans ambages ce que vous pensiez ou demandiez aux plus hautes autorités ».
- « Droit dedans et sans mollesse » c'est le sens de l'humain et cette passion pour le contact direct que vous avez eu la volonté d'exercer à tous les échelons possibles du commandement.

Chef de guerre prestigieux, vous avez été un Chef de paix rayonnant, marqué par la foi en son métier, en l'Armée, par votre optimiste foncier, votre croyance en l'homme et en ses possibilités, par votre goût du panache.

Le Général LECOINTE est titulaire de sept citations, dont quatre à l'ordre de l'Armée. Il est Grand Officier de la Légion d'Honneur depuis 1972.